

## WILM HOSENFELD

Digna M<sup>a</sup> Royo  
Club Cultural 33



En la revista anterior os narré que un capitán alemán ayudó a sobrevivir y salvó la vida a Wadyslaw Szpilman pianista judío polaco cuya vida dio lugar a la exitosa película "El Pianista"; hoy os voy a relatar la vida de Wilm Hosenfeld, el capitán alemán para completar la historia.

Wilm Adalbert Hosenfeld nació en Mackenzell, cerca de Fulda el 2-5-1895, murió en Stalingrado el 13-8-1952.

De familia católica y patriótica, fue el 4º de 6 hermanos. Su padre era maestro de una Escuela católica; procuró que Wilm se educase en el sentido de la caridad, y le animó a pertenecer a los grupos de Acción Católica.

Quiso ser maestro como su padre, pero en julio de 1914 estalló la 1ª Guerra Mundial. Se alistó con 19 años, siendo herido de gravedad en 1917; recibiendo la Cruz de Hierro de 2ª clase. Durante su convalecencia empezó a trabajar de Maestro en su pueblo en 1918, donde dos años más tarde se casó con Annemarie Krummacher, protestante de ideas pacifistas, hija del pintor impresionista Karl Krummacher. Tuvieron 2 hijos y 3 hijas.

Al invadir los alemanes Polonia tenía 44 años siendo sargento. Participó en la construcción de un campo para prisioneros. Era amable y gentil y no tenía temor de hablar con niños judíos y con polacos cogiendo en brazos a sus hijos.

Estaba horrorizado de ver lo que hacían los alemanes, por eso decidió ayudar a polacos y judíos para salvarles la vida. Salvó a muchos de ellos en grupo y en solitario arriesgando en muchos casos su propia vida.

Voy a relataros las distintas técnicas que usaba: Vio a una mujer judía correr desesperada porque se habían llevado a su esposo. Wilm al verla le preguntó que le ocurría. Ella le contestó que estaba embarazada y se habían llevado su esposo. Anotó su nombre y le dijo; tu esposo estará en casa en tres días y así fue.

En una ocasión la Gestapo llevaba varios hombres a un campo de trabajos forzados, entre los cuales vio al cuñado de un clérigo que iba a ser ejecutado. Al ver el camión le dijo a un oficial de la S.S. que necesitaba a un hombre, contestándole que eligiera el que quisiera. Haciendo el despistado dijo, este me irá bien. Acababa de salvarle la vida

Cuando fue enviado a Varsovia ya como teniente, se dedicó a proporcionar documentos falsos a los polacos y judíos, evitando su muerte. Aprendió su lengua; como católico, iba a misa y comulgaba. Su fe en Dios le dio fuerzas para ayudar a los perseguidos. Creó una Escuela Deportiva que él dirigía para emplear en ella a todos los que podía. También un sacerdote que fue miembro de la resistencia polaca, estaba en la lista de la Gestapo, con un pasaporte falso lo salvó empleándolo en la Escuela Deportiva; Al judío León Warm que se fugó del campo de Treblinka, le dio documentos falsos. El 29-3-1944, las 27 personas que había empleado en la Escuela Deportiva, firmaron un documento en agradecimiento al hombre que les había salvado la vida. Junto al mismo había una imagen de la Virgen de Czestochowa, ya que sabían de su fe católica. Todo esto demuestra la popularidad que tuvo y el cariño que sentían por él los polacos y judíos debido a su gran humanidad.

Al entrar los rusos en Varsovia fue hecho prisionero; y aunque muchos le ayudaron en el juicio, pidiendo su libertad, lo condenaron por ser alemán; lo tuvieron en la cárcel de Stalingrado hasta su muerte el 13 de agosto 1953, ocasionada por la rotura de la aorta torácica, después de la última tortura sufrida, según se cree: estaba física y mentalmente destrozado.

Le han dado varias distinciones en Polonia: Cruz de comandante de la Orden de Polonia Restituta, placa en el edificio donde encontró a Szpilman puesta el 4-12-2011; en Israel está en el Muro del Jardín de los Justos y el 16-2-2009 le dieron el título de Justo entre las Naciones.

